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姚明首个两会提案引热议

据新华社北京

3

月

7

日体育专电 （记者李博闻、王镜宇）

“呼吁改革管理体制、开放人才选拔、促进中国篮球可持续发

展。”全国政协委员姚明的首个两会提案一出即引起了不小震

动。多数网友对大姚这份耗时一周独立撰写的提案表示支持，

提案中揭露的中国篮球现实问题以及提出的建设性建议也获

得了圈内专家学者的肯定并引发思考。

篮管中心前主任李元伟率先在微博上表示，“支持姚明提

案。 ”在提案中，姚明指出目前中国篮球在后备力量培养方面

暴露出的三大问题是人才培养渠道单一、封闭；人才培养周期

过短，违背篮球人才培养的客观规律；专业篮球，或者说是职

业篮球与校园篮球、社会篮球严重脱离，篮球人才面临枯竭。

同时，姚明也提出了四点建议：改革中国篮球管理体制、

建立开放的人才选拔平台、体教结合、开展全新概念的中学生

篮球联赛。

厦门将先行先试特聘

300名台湾专家

据新华社厦门

3

月

7

日电 （记者余瑛瑞） 厦门

7

日出台

的台湾特聘专家制度暂行办法提出，从

2013

年至

2020

年，厦

门将累计特聘

300

名台湾产业专家、管理专家、科研专家、有

关行业和领域的急需人才及其团队。

这一专门针对台湾人才引进而制定的暂行办法鼓励专业

技术岗位采取聘用制柔性引进包括退休专家在内的台湾人

才， 对成绩显著的团队领军型台湾特聘专家给予最高

400

万

元人民币的专项经费支持。

据不完全统计，目前在厦门生活、从业、求学的台湾人已

超过

10

万。

中国女乒“骑马舞”

首次正式亮相

新华社鄂尔多斯

3

月

7

日体育专电 （记者王春燕、张寒）

尽管中国女乒的运动员们正为“直通巴黎”入场券展开激战，

但在比赛间隙，

5

名女队员精心排练的“骑马舞”也给现场观

众带来观赛之外的另一种享受。

随着音乐响起， 王璇和另外

4

名队员跳起了风靡全球的

“骑马舞”， 领舞兼领唱王璇还现场唱起了改编过的东北话版

的《国乒

style

》。

“开始跳的时候感觉不可能，这个（舞蹈）太难跳了。 但是

后来孔指导找了老师教，我们用了半个月就学会了。跟专业的

舞蹈运动员肯定没法比，但是能让大家开心一下，我们走的是

‘搞笑路线’。 ”王璇说。

为了取得更好的演唱效果，此前王璇还特意花

2500

元钱

去专业录音棚录了歌曲， 女乒主教练孔令辉还请了专业舞蹈

老师来指导舞蹈动作。

杭州处罚“中国式过马路”引争议

据新华社杭州

3

月

8

日专电 （记者周竟） 从

3

月

7

日

起，杭州严管

8

类交通恶习，行人闯红灯、不走斑马线等行为

都会被处罚。仅首日，杭州交警查处的各类交通违法行为就达

960

起，其中受处罚的行人不在少数。

8

日早上，在市中心的一个十字路口，由于是早高峰，车

辆、行人流量都较大，行人闯红灯的现象不时出现。

“上班要迟到了，只能闯，不然会扣工资的。 ”一位闯红灯

的行人被交警拦下后这样解释。当他得知要被罚款

5

元时，觉

得惊讶，又说“凭什么要罚款？ ”在交警解释后，他不情愿地掏

出了

5

元钱，扔下一句“多大点事”扬长而去。

记者发现，经过前期的宣传和这两天“杀鸡儆猴”式的罚

款， 现在杭州行人闯红灯和不走人行道过马路的现象少了很

多，但是部分行人也反映，他们心里并不服气。

也有专家认为，行人闯红灯不能全归责于行人素质，交通

信号灯中红灯时长超行人忍耐限度也是导致这种现象发生的

原因之一。

全运村供餐采用“自助形式”

据新华社沈阳

3

月

10

日体育专电 （记者李铮） 据第十

二届全国运动会沈阳赛区组委会相关负责人介绍， 为避免就

餐铺张浪费，沈阳全运村供餐一律采用辅助式自助餐的方式。

全运村餐饮服务中心的负责人介绍， 餐厅每天供应早、

中、晚、夜四餐，每个就餐时间段约为

3

小时左右。考虑到运动

员比赛时间及其他群体就餐时间的不确定性， 除正常就餐时

间段外，运动员餐厅从

6

时到

24

时也提供部分菜品，以此保

证运动员随时就餐。另外，媒体餐厅的夜宵时间也将延长到次

日凌晨

1

时。

作家毕飞宇南大当教授

希望学生靠作品毕业

据新华社南京

3

月

10

日专电 （记者蒋芳） 茅盾文学奖

得主、作家毕飞宇近日受聘南京大学成为该校特聘教授，他将

开设与文学相关的课程，指导学生创作。 毕飞宇表示，将面向

全校挑选学生，希望学生能够依靠作品，而不是论文获得毕业

证书。

据了解，

2012

年， 南京大学文学院聘请毕飞宇为兼职教

授，

2013

年

3

月起，他正式被聘为“特聘教授”，并成立了“毕

飞宇文学工作室”。

南京大学有关负责人表示， 建立以著名作家冠名的文学

工作室，可以提升广大学生的人文素养和素质，激发学生的想

象力和创造力，为有文学梦的学生开辟道路。 “毕飞宇文学工

作室”的主要任务是高水平的文学创作。 为实现这一目标，学

校和文学院将给予必要的经费和人事支持， 让大家没有后顾

之忧。毕飞宇将开设与文学相关的课程，指导具有潜力的学生

进行创作。

我们应把雷锋精神

当作实现自我的力量

50

年来，雷锋精神不断激励一代又一代

的青年成长和进步。今年

3

月

5

日“学雷锋纪

念日”，网上再次掀起了对当下如何更好弘扬

雷锋精神的热烈讨论。

新浪网上一名

90

后网友说：“上小学时，

学校组织我们看《离开雷锋的日子》，看完后

很多同学都感动得哭了。那个时候我想，做一

个帮助别人的人是一件非常幸福和值得骄傲

的事。 可以说，这种念头从小到现在，都一直

引领着我。 ”

人民网网友“快乐帮主”认为，对许多人

来说，雷锋不仅代表了一种精神，更代表了美

好的童年记忆———戴着红领巾做好人好事的

那种简单的快乐和真诚。

微博上，“雷锋”已经成为一个热门词汇。

网友们对雷锋精神的理解各有不同。 “喆丫

头” 说：“我认为雷锋精神在新时期涵义变得

更加丰富了，有着很强的生命力。 比如，人与

人之间应该彼此尊重和信任， 关心他人也会

快乐自己。 比如，遇到困难不能畏惧退缩，克

服障碍必能成就自己。 这些都是人一生应该

养成的良好品格。 ”

讨论中，有网友说，要在一言一行中践行

雷锋的奉献和助人精神， 不断给身边人送去

温暖。 还有网友表示，会积极响应“传承雷锋

精神、 深化志愿服务” 的学雷锋志愿服务活

动，走进社区，关爱困难群体。

腾讯网友“闲逛的大老虎”讲述：“昨晚下

班路上，我扶着一位不认识的老人，走过了很

长一段冰溜子路， 扶她的时候心里战战兢兢

的， 但结果是相安无事。 我心里暖了好一会

儿。 ”

民意中国网网友“王旭东”评论，“我记得

雷锋说过‘对待同志要像春天般温暖’，虽然

现在时代变了，但仍有指导作用。 我想，人与

人之间应该先主动培养信任， 慢慢变成 ‘同

志’，就会感受到‘温暖’。 ”

新华网网友 “

SZinSRDong

”说 ，“我看到

作家马伯庸发了条微博，说他和朋友吃饭时，

为一个素不相识的姑娘代缴了

20

元餐费。姑

娘坚持要留下马伯庸的号码， 最终跑到他小

区门口把钱还了。 这个姑娘说的一句话很触

动我，‘我要不还以后你不敢帮别人了’。 ”

“我觉得很多人心中都很珍惜人与人之

间的温情，希望能感知到这种温情，也希望能

传递下去。我想，这应该就是让雷锋精神具有

长久生命力的最深厚土壤。 ”他说。

新浪网友“王小帅坐纸飞机”说：“每年并

不只有

3

月

5

日是学雷锋日， 每个人也不是

只有

3

月

5

日才需要‘雷锋精神’。 我们应该

把雷锋精神当作一种实现自我的力量， 在日

常生活中，不断地体现出来。 ”

（来源：《中国青年报》）

3

月

5

日 ，志

愿者正在为老人剪

发。 当日，

70

余名

河南煤化焦煤集团

志愿者来到马村区

和谐家园小区 ，为

居民理发、量血压、

修电器、配钥匙，并

上门维修水管 、换

灯泡。

本报记者 赵林峰

实习生 王梦梦 摄

2008

年

5

月，毕业于焦作师范高等专科

学校的王玉春当上了武陟县三阳乡丰顺店

村村委会主任助理。 之后他凭着辛勤的劳

动、过人的胆识和坚韧的毅力创办起一个种

养殖基地，多次被评为武陟县优秀大学生村

干部，

2011

年被焦作市委组织部、市人才交

流中心等单位授予焦作市大中专毕业生“创

业之星”称号。

到村任职后，王玉春把带领村民致富作

为自己新官上任要做的第一件大事。干点啥

呢？ 他先后到焦作周边地区的温室大棚、孟

州市东田丈村半地下式温室大棚、博爱县孝

敬乡和新区苏家作乡的蔬菜基地进行了详

细调研，发现蔬菜种植是一条投入少、门槛

低、见效快、效益好的致富捷径。经过走访他

还发现，村里好多家户都养鸡，用鸡粪做肥

既能解决蔬菜基地对有机肥的需求，又绿色

环保。于是，他决定创建绿色种养殖基地，发

展种养殖业，示范带动群众创业致富。

万事开头难， 项目用地是第一个难题。

因为是搞规模化种养殖， 需要

60

亩连成片

的大块地，要占用

10

多户群众的责任田。在

村两委会的帮助下， 王玉春挨家挨户做工

作，终于以土地流转方式成功解决了用地难

题。 紧接着就是启动资金难筹。 王玉春粗略

估算了一下，启动资金需要

60

万元。他一边

向银行申请贷款，一边向亲戚朋友借，最终

筹集到了

50

多万元。

2009

年

10

月， 绿色种养殖基地初步建

成，分为蔬菜区、瓜果区和养殖区，蔬菜区主

要种植西葫芦、 西红

柿 、洋白菜 、白花菜 、

西兰花等； 瓜果区主

要种植当地特色软面

甜瓜； 饲养区主要饲

养三黄蛋鸡。 在技术

上， 王玉春就近到博

爱的蔬菜基地取经学

习， 还多次聘请技术

员前来指导。 为支持

村官创业，该县县、乡

主管部门积极协调水

利部门免费为蔬菜种

植基地打了一眼深水

井，解决了浇水难题。

然而， 命运好像

故意在考验这个不服

输的年轻人。

2009

年初冬的一个晚上，一场

突如其来的大风，把刚建好的

8

座蔬菜大棚

和

2

座鸡舍吹得七零八落。看着千疮百孔的

蔬菜大棚 、鸡舍 ，看着棚内变蔫儿的黄瓜 、

苦瓜秧和瑟瑟发抖的鸡子， 王玉春欲哭无

泪。当天晚上，王玉春和他的家人彻夜未眠，

不顾初冬的寒冷，对蔬菜大棚和鸡舍进行加

固， 修补破损的薄膜， 力争将损失降到最

低。

苦尽甘来。 在王玉春的精心管理下，种

养殖基地运行很快步入正轨，一车车蔬菜和

鸡蛋被运往各地。

2011

年蛋鸡饲养行情空

前向好， 当年实现利润

30

多万元。 去年以

来，王玉春不断扩大蛋鸡饲养规模，新建鸡

舍

2

座、仓库

1

个，建筑面积

4000

平方米，

存栏增至

30000

只，日产蛋

1250

公斤，年可

创收

50

多万元。

王玉春在自己创业致富的同时，没有忘

记带领村民共同致富的责任和初衷，他的种

养殖基地不仅带动

40

多名劳动力就业，他

还先后帮助

20

余户大棚种植户调整种植反

季节蔬菜。 如今，创业有成的王玉春正盘算

着借党的十八大东风和国家的惠农政策，成

立蔬菜种植、蛋鸡饲养合作社，准备大干一

场，带领周边的蔬菜种植户和蛋鸡饲养户抱

团致富，走共同富裕道路。

王玉春：青春做伴好创业

本报记者 董柏生 本报通讯员 顾卫林 王艳芳

3

月

9

日， 市公安交警支队联合焦作大学青年志愿

者协会在人民路部分十字路口开展 “文明出行、 和谐交

通”劝导活动，倡议广大市民增强文明交通意识，营造安

全出行环境。 张 明 摄

★

劳动 创造 ———青春奋斗故事

王玉春正在鸡舍里收鸡蛋。 董柏生 摄

转型示范 青年先锋

“大杨树杯”第十届

焦作市杰出（优秀）青年评选活动启动

本报讯 （记者刘婧 实习生范

玉瑾） 记者从团市委获悉，由市

委组织部、市委宣传部、团市委联

合开展的 “转型示范·青年先锋”

“大杨树杯” 第十届焦作市杰出

（优秀）青年评选活动

3

月初拉开

帷幕，接受社会各界推荐人选。

据介绍， 本次评选活动分推

报人选、初评、社会公示、评审和

表彰宣传五个阶段。年龄在

18

周

岁至

45

周岁 （

1968

年

1

月

1

日

至

1995

年

1

月

1

日之间出生）的

焦作籍或外市籍在焦工作两年以

上的各族、各界青年，且踊跃投身

我市经济转型发展， 在城市发展

转型、产业转型升级、高效农业发

展等方面表现突出、影响广泛的，

都可参加评选。

从即日起至

3

月

19

日为推

荐人选阶段， 各县市区和单位可

直接推荐， 评选活动还接受有突

出贡献的青年自荐。 而曾获市级

或市级以上杰出（优秀）青年称号

者不再参加评选。

据了解，进入初评阶段后，评

委会办公室将对所推报材料进行

汇总、审核，将符合要求的人选，

在评委中征求意见， 从中推选出

正式候选人， 同时组成考察组对

候选人各方面情况进行考察，并

将他们的事迹向社会进行公示，

广泛征求社会各界的意见和反

映。 最终，召开评审会，综合公众

投票、评委投票，产生“转型示范·

青年先锋” 第十届焦作市十大杰

出青年、优秀青年标兵、优秀青年

榜样

3

个奖项人选。

据了解，焦作市十大杰出

(

优

秀

)

青年评选活动始于

1992

年，

每两年举办一次。截至目前，评选

活动已举办了

9

届。

团省委关爱务工子女

志愿活动在我市举行

德英大学校训：

简短 少雷同


